

## A la veillée

### Les imprudentes paroles

Ne laissons jamais soupçonner aux enfants que la vie soit possible en dehors du foyer paternel, c'est faire ouverture désastreuse dont voudra, tôt ou tard, faire son profit la curiosité toujours vive et si mauvaise conseillère aux jeunes cerveaux.

— Si tu es pour faire de ces choses-là, efface-toi de mes yeux, disait un père imprudent à l'enfant de douze années qui, irrévérencieusement, se moquait d'une infirmité paternelle, chez le voisin.

L'enfant reste ébahi: l'on peut donc vivre ailleurs que chez son papa... drôle de découverte...

L'automne suivant, alléguant sa difficulté d'apprendre et sa haine du professeur—rien que cela—il refuse l'entrée en classe.—Ce n'est cependant pas un mauvais caractère, la fermeté serait néanmoins de mise; fermeté et douceur sont bien les vrais éléments d'éducation et de formation.

Le père contrarié ne fait que répéter sa malheureuse phrase d'injonction à l'effacement—et le petit de prendre note de nouveau.

Une autre fois il demande: "Qu'est-ce qu'on peut faire ailleurs pour manger?..."

— On travaille, fait le père.  
— Ou l'on vole, reprend un lourdeau du voisinage, toléré à grande peine en souvenir des services rendus par les parents: preuve que la reconnaissance n'est pas lettre morte en cette maison.

Mais la reconnaissance coûte souvent plus que la valeur des services acceptés. A ces paroles d'un badinage intempestif, le père eût un frémissement de crainte en regardant l'enfant dont les yeux ont un éclair de compréhension et de surprise. "C'est vrai—les journaux racontent comme ça que des pauvretés s'enrichissent vite de cette façon!..."

C'est vrai!...

Le lourdeau s'en va; mais la semence mauvaise est restée en l'esprit de l'enfant: père!—prends garde!

Un an se passe—et deux—et trois! Julien est devenu amateur de journaux qu'il ne laisse que pour dévorer les livres d'aventures... il lui arrive même souvent de prendre des notes.—Que peut-il écrire, comme ça, s'inquiète la mère...

— Laisse donc faire!... Des choses de rien surtout. Que peut-il sortir d'un cerveau d'inutile.

Un jour, comme l'étincelle fait éclater la bombe, une nouvelle gronderie a mis le feu brûlant aux liens de la retenue! un ordre bref mal exécuté a ouvert la digue d'une série d'invectives et—encore—la fatale:—Si tu es pour être toujours comme ça...

— Efface-toi! achève Julien.

### Sur quoi placer, et comment

Les valeurs que nous plaçons émanent presque toutes de sociétés industrielles ou de corps publics de la province de Québec.

Dans leurs catégories respectives, elles combinent le maximum de sécurité avec le maximum de rendement.

Elles sont émises en titres, de \$100; de \$500; et de \$1,000; pour vous permettre de réduire vos risques au minimum en divisant votre placement.

Mettre de l'argent dans ces valeurs c'est aider au développement économique du Canada français, qui profitera à chacun de nous.

Versailles-Vidricaire-Boulais, (limitée), Montréal, rue St-Jacques, Immeuble Versailles.

L'adolescent ne veut pas pleurer, s'enfonce les larmes, du poing sur les yeux; la mesure d'imprudence comblée fait renverser celle de la curiosité aiguillonnée d'orgueil. En silence il a repris son travail mené à bien cette fois—puis, à la nuit, sous les seuls yeux des étoiles et du bon chien qu'il embrasse, Julien disparaît.

C'était l'an passé.—Dernièrement le juge d'une cour juvénile l'absolvait d'un premier méfait. Le père, averti, comprend un peu tard qu'il est des mots qui ne doivent jamais effleurer les oreilles d'un enfant.

Puisse cet exemple amener de saines réflexions à d'autres dans le même cas; on n'attache aucune importance à des paroles dont naissent des malheurs irréparables... Pères!... veillez!...

M. P.

### A mari usque ad mare

Nous accusons réception d'une très intéressante brochure que vient de publier M. l'abbé Olivier Maurault sous le titre de "A Mari Usque Ad Mare". C'est un ouvrage d'une soixantaine de pages, abondamment illustré, dans lequel l'auteur raconte avec tout le talent littéraire dont il est coutumier, le magnifique voyage qu'il fit l'été dernier à la Côte du Pacifique, sur le train spécial de l'Université de Montréal.

En un style dont il nous a habitués à apprécier la souplesse et la limpidité, M. l'abbé Maurault promène son lecteur de Montréal jusqu'à Victoria, lui décrivant les splendeurs scéniques aperçues en cours de route et racontant les menus incidents qui agrémentèrent cette mémorable randonnée transcontinentale de trois semaines.

Le voyage à travers les solitudes boisées et couvertes de lacs du nord de l'Ontario, la traversée des immenses prairies de l'Ouest au moment de la moisson, celle des Montagnes Rocheuses à l'époque de l'année où elles apparaissent dans tout l'éclat de leur majestueuse grandeur, les visites et réceptions dans les principaux centres du pays, les séjours dans ses villégiatures les plus pittoresques, toutes ces choses font le sujet d'autant de jolies descriptions dont la lecture est à la fois agréable et instructive.

M. l'abbé Maurault, qui s'est inspiré pour le titre de son ouvrage de la devise que portent les nouvelles armes du Canada, "A Mari Usque Ad Mare", y a mis comme sous-titre, "Voyage de l'Université de Montréal à travers le Canada sous la conduite du Pacifique Canadien". On ne saurait en effet trouver relation plus fidèle et plus complète de cette excursion qui, grâce à l'intelligent esprit d'initiative dont fit preuve notre université montréalaise, permit l'été dernier à un groupe considérable de nos concitoyens de visiter le Canada dans des circonstances vraiment favorables. Ceux qui étaient de ce voyage liront sûrement avec le plus vif intérêt le récit qu'en a fait l'abbé Maurault, tandis que les autres ne pourront que désirer prendre part à leur tour à la deuxième édition de cette excursion aux Montagnes Rocheuses et à la Côte du Pacifique. Les journaux ont en effet annoncé récemment que l'Université préparait actuellement un deuxième voyage dans l'Ouest Canadien. Le train spécial, qui, cette année encore sera fourni par la Cie du Pacifique Canadien, quittera Montréal le 3 juillet pour y revenir le 24 suivant, après avoir parcouru à peu près le même trajet que l'an dernier. Ce voyage se fera, paraît-il, sous la direction personnelle de M. le chanoine Chartier, vice-recteur de l'Université de Montréal. Nul doute que nombreux seront ceux qui voudront profiter de l'excellente occasion qui leur sera ainsi offerte de visiter le Canada dans les meilleures conditions possibles.

Ne te dis pas pauvre parce que tes rêves ne se sont pas réalisés; celui-là seul est réellement pauvre qui n'a jamais rêvé.

Etre bon, voilà du bonheur.

### Le "Bulletin de la Ferme"

Rédaction et Administration

111, Côte de la Montagne, (Édifice Morin)  
Revue publiée par le "Bulletin de la Ferme" Ltée.

Imprimée par "Le Soleil Ltée."  
Téléphone, 2-4297. • • • Case Postale 129

## BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Incorporée par Acte du Parlement en juillet 1900.

Capital autorisé ..... \$ 5,000,000.00  
Capital payé et Réserve ..... \$ 4,500,000.00  
Actif total (au 30 nov. 1925) ..... \$ 45,219,000.00

La seule banque au Canada dont les argents confiés à son département d'Épargne sont contrôlés par un Comité de Censurs, ces messieurs examinent mensuellement les placements faits en rapport avec tels dépôts.  
Conformément aux règlements approuvés par ses actionnaires lors de sa fondation, cette banque ne prête pas d'argent à ses directeurs.

Président du Conseil d'Administration  
L'HONORABLE SIR HORMISDAS LAPORTE

Vice-président et Directeur-Général  
M. TANCREDE BIENVENU

Président du Bureau des Commissaires-Censeurs  
L'HONORABLE N. PERODEAU

Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec.

132 Succursales dans les Provinces de Québec, d'Ontario, du Nouveau-Brunswick et de l'Île du-Prince-Édouard.

Appréciation.—Que pensez-vous de ces femmes qui s'ingénient à imiter les hommes? —Qu'elles sont stupides.

—Je suis de votre avis. L'imitation n'est pas toujours heureuse, mais dans leur cas il n'y a pas à dire, elle est parfaite. Cléguer.



## Les enfants l'aiment

et c'est si bon pour eux!

LA Véritable Mélasse *Extra Fancy* des Barbades, la marque "Bema," est la seule sucrerie que l'on devrait donner en grande quantité aux enfants. Cette mélasse est riche en substances fondamentales—fer, vitamines et sels minéraux—dont les enfants qui grandissent ont besoin, aussi bien pour nourriture complète que pour leur santé. Donnez beaucoup de la Véritable Mélasse *Extra Fancy* des Barbades, la marque "Bema," aux enfants, que ce soit sur leur pain, en aliments cuits ou encore en cette délicieuse "la tire."  
Quand vous achetez la mélasse demandez

## La Véritable MELASSE des BARBADES



LA MARQUE "BEMA"

Ne se vend qu'en quantité chez tous les bons épiciers. 506F

ADMINISTRATION  
Abonnement par  
Canada—Exception  
Québec, ...  
Cité de Québec  
étrangers, ...  
Pour les Sociétés  
la Coopérative  
de Québec.  
Tarif des annonces  
Annonces classées  
sous par insertion  
par mot additionnel  
de 25 mots, minimum.  
Pour abonnements  
ces écrire au  
"Bulletin de la Ferme",  
111, Côte de la Montagne,  
Montréal, Québec, Canada.  
TÉL. 2-4297.

Volume XIV

Page de la Coopérative

## LA P

D'après un bi  
crème exportés du  
aux conditions hy  
seront exportés.

La porte était  
livre, on songe mal  
lait et de la crème  
définitivement l'éco  
cinquième.

Nos produits  
crème de l'autre c  
situation assez en

L'honorable r  
veulent asseoir not  
des marchés illimi

Combien de  
garde contre les in  
du lait et de la cr

Ceux qui ont  
ne seront pas pris

Il ne reste plu  
ques de beurre ou  
tant de ce change  
leur ont appris à

## La b

Elle occupe  
fermes av

La Coopérati  
culture; l'avicultu  
tion possible, et le  
à Princeville, com  
ronne généreusem

En effet, la b  
parmi les fermes a  
ses œufs et ses po

La Coopérati  
rageantes de la pa  
curer des produits

Voici quelque  
parmi-celles que

A la Coopérative Féd  
Basse-Cour  
Monsieur le Régisseu

J'ai reçu lundi, le  
tous vivants. J'ai reg